

L'AUTRE INFO

Électricité: pas de tarif progressif en Wallonie

La Wallonie n'aura pas de tarification progressive et solidaire de l'électricité. Le gouvernement wallon a enterré ce projet pourtant approuvé par les partenaires de la majorité actuelle sous la précédente législature. Cette mesure est l'une de celles envisagées par le gouvernement, le 21 avril dernier. *«Nous regrettons tout particulièrement l'abandon du modèle progressif, solidaire et familial, regrette Christian Kunsch, président du Mouvement ouvrier chrétien (Moc). Certes, il présentait des difficultés techniques (coût administratif, complexité,...). Mais, en attendant qu'une solution structurelle soit élaborée, un mécanisme plus simple aurait pu être mis en place, moyennant des balises d'accompagnement (protection des ménages qui se chauffent à l'électricité et des ménages qui ne disposent pas d'un compteur individuel).»*

Aujourd'hui, plus on consomme, moins on paye cher son kWh. *«Cette forme de dégressivité est un non-sens environnemental. Elle est aussi socialement injuste, car la consommation d'électricité dépend principalement du revenu. C'est pourquoi nous revendiquons depuis plusieurs années la mise en place d'une véritable tarification progressive et solidaire de l'électricité, avec octroi à tous les ménages d'un paquet de kWh correspondant à leurs besoins vitaux»* rappelle-t-il.

Le Moc souligne également l'urgence d'activer, à court terme et à un rythme soutenu, la rénovation énergétique des logements occupés par les ménages précarisés. *«Pour arriver à ce résultat, le gouvernement doit se donner les moyens de cette ambition, par exemple via une redevance de solidarité prélevée sur la facture pour mener des projets de rénovation par quartier. Le tout en s'appuyant sur une véritable régulation des loyers»* suggère le Moc. Il souhaite ardemment que le gouvernement wallon prenne des mesures redistributives et fasse à nouveau de la lutte contre la précarité énergétique une priorité. ●